



# **Protokoll**

der 3. ordentlichen Sitzung  
der Fachhochschulvertretung  
der ÖH FH St. Pölten

im Studienjahr 2017/18

**St. Pölten, am 10.11.2017**

Datum: 10.11.2017  
Ort der Sitzung: SEM2.10  
Beginn der Sitzung: 17:10  
Ende der Sitzung: 20:37

## Tagesordnung

<b>Nr.</b>	<b>Thema</b>	<b>EinbringerIn</b>
1	Begrüßung	FHV
2	Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung	FHV
3	Feststellung der Anwesenheit der Mitglieder sowie der Beschlussfähigkeit	FHV
4	Genehmigung der Tagesordnung	FHV
5	Genehmigung des letzten Protokolls	FHV
6	Finanzielle Angelegenheiten	FHV
7	Satzungsangelegenheiten	FHV
8	Veranstaltungen/Aktionen	FHV
9	Bericht des FHV-Vorsitzes	FHV
10	Bericht der Referate	FHV
11	Bericht der Studienvertretungen	FHV
12	Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden	FHV
13	Allfälliges	FHV

Der FHV-Vorsitz und der/die Schriftführer/in bestätigen mit ihrer Unterschrift die Richtigkeit und wahrheitsgemäße Protokollierung der hier beschriebenen Sitzung.

\_\_\_\_\_  
FHV-Vorsitz

\_\_\_\_\_  
Schriftführer

# 1. Begrüßung

## 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung

.....  
*Es wird festgestellt, dass die Einladung zur Sitzung 14 Tage vor dem Termin ausgesandt wurde und somit ordnungsgemäß erfolgt ist.*  
.....

## 3. Feststellung der Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit

### Stimmberechtigte Personen der Fachhochschulvertretung:

Name	Funktion	Anwesend
Robert Bruckner	Vorsitzender der FHV	Ja
Jutta Köppel	1. stellvertretende Vorsitzende der FHV	Ja
Stefan Schubert	2. stellvertretender Vorsitzende der FHV	Ja
Sebastian Steininger	Mandatar FHV	Ja
Armin Kirchknopf	Mandatar FHV	Ja
Tobias Wolff	Mandatar FHV	Ja
Kristina Kern	Mandatarin FHV	Ja
Alexander Mantler	Mandatar FHV	Nein*
Melanie de Jong	Mandatarin FHV	Ja

\* Stimmübertragung an Robert Bruckner      Gesamtanzahl der stimmberechtigten Personen: 9

Eine Beschlussfähigkeit ist gegeben, wenn mehr als 50% der möglichen Stimmberechtigten (bzw. Stimmen) anwesend sind. Bei 5 Stimmen bzw. ab 5 anwesenden Stimmberechtigten ist die Beschlussfähigkeit gegeben.

.....  
*Es wird festgestellt, dass 9 stimmberechtigte Personen (bzw. Stimmen) anwesend sind und die Beschlussfähigkeit somit gegeben ist.*  
.....

### Außerdem anwesend:

Philipp Almer, Peter Hackl-Lehner, Carola Berger, Bejmanin Zilles, Benedikt Grösel, Birgit Blauensteiner, Nathalie Klaghofer, Robert Koch, Michaela Mandl, Astrid Schipfer, Anna Zwiauer, Manuel Fink, Andreas Klima, Matthias Bräuer, Paul Lackner

### Schriftführer:

Martin Gugler

## 4. Genehmigung der Tagesordnung

**Antrag:** Wird die eben beschriebene und vorgestellte Tagesordnung für diese Sitzung akzeptiert?

**Bemerkungen:**

**Dagegen:** 0

**Enthaltungen:** 0

**Dafür:** 9

---

*Ergebnis: Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen/beschlossen.*

---

## 5. Genehmigung des letzten Protokolls

**Antrag:** Wird das vorliegende Protokoll der letzten FHV-Sitzung akzeptiert?

**Bemerkungen:**

**Dagegen:** 0

**Enthaltungen:** 0

**Dafür:** 9

---

*Ergebnis: Das letzte Protokoll wird einstimmig angenommen/beschlossen.*

---

## 6. Finanzielle Angelegenheiten

Robert Bruckner: Mitten im Jahresabschluss von Wirtschaftsjahr 2016/17. Buchhaltung ist gerade bei unserer Buchhaltungskanzlei. Müssen zukünftig monatlich unsere Buchhaltung an diese übertragen statt nur am Ende des Jahres. Jahresabschluss zeigt, dass viel Geld übrig geblieben ist. V.a. die STVen haben oft ihr Budget nicht einmal annähernd verbraucht. Ca. 104.000 EUR Einnahmen und genau soviel Ausgaben. Haben Ausgeglichenen gewirtschaftet. 50.000 EUR sind die Rücklagen für Students Lounge.

Projektfördertopf wurde leider noch nicht angezapft. Evtl. wäre der neu erschaffene Hackerspace dafür geeignet. Mensaförderung wurde von Tagedsteller (klein oder groß) erweitert auf einen Salatteller.

Tobias Wolff: Bittet Referate um die Einhaltung der Gebarungsrichtlinien was die Einhaltung von mind. 3 Angeboten bei der Anschaffung von Gütern über 400 EUR betrifft.

## 7. Satzungsangelegenheiten

Robert Bruckner: JGV Wahl wurde sehr gut angenommen, es gab viele Bewerbungen. Grundsätzlich stellt sich die Frage, ob die Anzahl der Studierenden pro Jahrgang, ab denen es 5 MandatarInnen geben soll, von 150 auf 100 reduziert. Ebenso ist zu diskutieren wie mit dem Minderheitenmandat umgegangen wird. *[Allgemeine Diskussion]*

Außerdem der Vorschlag, die Fristen für die Bewerbung zu verkürzen.

**Antrag:** Sollen die eben vorgestellten Satzungsänderungen beschlossen werden?

**Bemerkungen:** Bis 89 Studierenden 3 Personen in der JGV , ab 90 Studierenden 5 Personen.

**Dagegen:** 0

**Enthaltungen:** 0

**Dafür:** 9

---

*Ergebnis: Die geänderte Satzung wird einstimmig angenommen/beschlossen.*

---

## 8. Veranstaltungen/Aktionen

Anna Zwiauer: Folgende Veranstaltungen folgen in naher Zukunft: ÖH-Cafe, No-means-no (vom Gender/Diversity Referat), ÖH meets Warehouse (Spritzeraktion, Eintritt ist vergünstigt), Running Dinner.

Jutta Köppel: Termin für Weihnachtsfeier wird fixiert auf 13.12.2017 (Start so gegen 18 Uhr). Punschstände Termine werden fixiert auf: Mi 29.11.; Mi 6.12., Di 19.12.

## 9. Bericht des FHV-Vorsitzes

Stefan Schuberth: Bericht über Studierenden dem es nicht möglich ist, sich günstig selbst zu versichern (da er vorher über die SVA versichert war). Einzige Möglichkeit für ihn ist der über eine geringfügige Anstellung. Er hat jedoch keine Kapazitäten zum Arbeiten. *[Allgemeine Diskussion]*

Robert Bruckner: Sache wird noch im kleinen Kreis diskutiert bzw. werden mit ihm Gespräche geführt. Dann wird eine Entscheidung getroffen.

Nächsten Montag folgt JF mit der Geschäftsführung. Unsere Themen werden u.a. sein: Survival Guide und Umgang mit internationalen Studierenden. Protokoll der letzten Sitzung ist im Drive zu finden. Aktuell gibt es paar Beschwerdefälle: 1) International Studierender aus Valencia wollte hier als außerordentlicher Student Vorlesungen suchen. Es folgt ein sehr unprofessionelles und chaotisches Agierens seitens des STG. 2) Fall bzgl. Prüfungsordnung von der NDU, wo sich Studierende an uns gewandt haben. In der letzten Kollegiumssitzung wurde ein neue Masterlehrgang beschlossen (vorbehaltlich der Akkreditierung).

Durch eine Neuerung im FHSTG gibt es die Möglichkeit, dass es in Zukunft möglich sein wird, dass man an FH nur mehr eine Bachelorarbeit verfassen muss, statt wie bisher zwei. *[Allgemeine Diskussion]*

Kristina Kern: Prüfungsordnungen an der FH sollen überarbeitet werden. Falls es Anliegen geben sollte, die relevant dafür wären, an das BiPol wenden.

## 10. Bericht der Referate

Michaela Mandl/Astrid Schipfer (Öff-Ref): Weihnachten im Schuhkarton: Bereits abgegebene und nicht zuordenbare 16 EUR für Portokosten werden von uns einem karitativen Zweck zugeführt. *[Zwischenzeitliche Übergabe des Betrages an Martin Gugler.]*

Präsentation über bisherige Tätigkeiten, zukünftige Aktivitäten und Arbeitsweise des Öff-Ref.

Nathalie Klaghofer (Soz-Ref): Gab recht viele Anfragen, es geht zu 99% um Finanzielles. Der Rest ist Beratung und psychologische Unterstützung. Koordination innerhalb des Referates funktioniert sehr gut. *[Allgemeine Diskussion bzgl. Förderung von Exkursionen aus dem ÖH Sozialtopf.]*

Birgit Blauensteiner (Div-Ref): Am 21.11. findet die No-means-No Veranstaltung anlässlich des Internationalen Tages zur Beseitigung von Gewalt gegen Frauen. Mühsame Kommunikation mit Marketing was die Organisation betrifft. Veranstaltung wird ca. 500 EUR betragen.

Paul Lackner (BiPol-Ref): Neue Sachbearbeiterin für Internationales: Melanie de Jong. Erste Veranstaltung folgt: „Me, myself und my Ausbildungsvertrag“ am 27.11.2017.

## **11. Bericht der Studienvertretungen**

Armin Kirchknopf (Medientechnik): Multimediamjam findet wieder statt. Departmentsclubbing wird wieder stattfinden, Planungen starten in Kürze. Kritische Situation im Master wurde abgewendet (Probleme mit Lehrkörper).

Anna Zwiauer (Wirtschaft): Weihnachtsfeier ist geplant (mit Shuttle nach Wien). Erstes Vernetzungstreffen mit JGV fand statt, ein weiteres ist im Dezember geplant.

Nathalie Klaghofer (Soziales): Kaffeemaschine soll für HBS angekauft werden. Kochworkshop soll evtl. kommen, möglicherweise andere Workshops. Spinde werden für HBS gewünscht und auch umgesetzt. MitarbeiterInnenparkplatz wird zu Kinder/Behindertenparkplatz umgewidmet. Senden vermehrt Mails raus um Präsenz zu zeigen.

Tobias Wolff (Bahntechnologie): JGV/STV Treffen war noch nicht, findet aber bald statt. Studieren probieren folgen noch Termine. Der Begriff „höhere Gewalt“ soll genauer definiert werden. Die Prüfungsordnung wird überarbeitet.

Paul Lackner (IT): JGV/STV Sitzung fand schon statt. Was Studieren probieren betrifft ist es noch fraglich, ob eine passende VO gefunden wird. Gab Missbrauchsfälle von Campus Cards, IT-Studierende werden dazu angehalten, das neue System zu testen. Zertifikate für Mail-Accounts werden kommen bzw. sind für zwei Referate schon eingerichtet.

## **12. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden**

-

## **13. Allfälliges**

Tobias Wolff: Bin jetzt im QS Pool der ÖH. Unterlagen dazu werden im Büro deponiert.

Robert Bruckner: Zur ÖH-Shirt Causa: Entschuldigung an Nathalie wegen der Vorfälle. In Zukunft muss an der Kommunikation gearbeitet werden, es wird eine verantwortliche Person ausgewählt, die dann für den gesamten Prozess verantwortlich ist. *[Allgemeine Diskussion]*